# LAFULLETA



1 EDITORIAL

PARROQUIA DE SANTIAGO APÓSTOL - ONIL

28 de Enero de 2024 Nº 1.581

2 DESDE ROMA

#### Cuarto domingo del Tiempo Ordinario

3 IGLESIA UNIVERSAL

4 EL SANTO DE LA SEMANA

5 VIA SACRA

6 INTENCIONES DE MISAS En la ciudad de Cafarnaún, el sábado entró Jesús en la sinagoga a enseñar; estaban asombrados de su enseñanza, porque les enseñaba con autoridad y no como los escribas. Había precisamente en su sinagoga un hombre que tenía un espíritu inmundo, y se puso a gritar: "¿Qué tenemos que ver nosotros contigo, Jesús Nazareno? ¿Has venido a acabar con nosotros? Sé quién eres: el Santo de Dios". Jesús le increpó: "Cállate y sal de él". El espíritu inmundo lo retorció violentamente y, dando un grito muy fuerte, salió de él. Todos se preguntaron estupefactos: "¿Qué es esto? Una enseñanza nueva expuesta con autoridad. Incluso manda a los espíritus inmundos y lo obedecen". Su fama se extendió enseguida por todas partes, alcanzando la comarca entera de Galilea.



Sinagoga de Cafarnaum

# EDITORIAL: ¿FE Y CULTURA?

El 28 de Enero se celebra la fiesta de Santo Tomás de Aquino, quizás el mayor pensador de la historia de la Iglesia, y uno de los grandes del saber universal, que conjugó a la perfección la sapientia y la fidei, la fe y la razón.

Y es que, la visión antropológica de Santo Tomás de Aquino, en la que el hombre es materia y forma, siguiendo el modelo aristotélico, o en nuestro lenguaje, cuerpo y alma, requiere, necesariamente, de las dos realidades para poder comprender quién es el hombre y cuál es el sentido de su existencia.

Este planteamiento no es una visión dualista, sino una visión unificadora en la que la realidad de la persona posee una doble dimensión: corporal y espiritual. Es, por ello, que la fe y la razón no pueden ser nunca dos elementos contradictorios entre sí, sino más bien, complementarios para poder alcanzar una visión amplia, integral, y plena de nuestra propia realidad.

En este tiempo, nuestra diócesis, y también nuestra parroquia, estamos intentando mostrar a todas las personas la belleza de la fe. Es lo que se ha intentado transmitir, entre otras cosas, en la feria diocesana Lux Mundi.

Una fe, que en la actualidad, entra más por los sentidos que por la razón y, es cierto, que las sensaciones son importantes, pero no pueden ser absolutas ni exclusivas. El sentimiento no puede ser el elemento vertebrador de la fe, pues, en el momento en que la experiencia de fe regrese a la rutina, tan importante y necesaria, nuestra fe se apagaría. De ahí que sea tan necesaria que, junto al sentimiento vaya acompañada de la razón, para que ofrezca criterios basados en la verdad objetiva y no únicamente en experiencias subjetivas.

De esta manera, teniendo la experiencia sensorial, acompañada por la razón, es vital, que nuestra realidad espiritual, o más bien, sobrenatural, sea iluminada por la fe. Así, la complejidad y unicidad de nuestra persona será comprendida en toda su integridad. La fe nos ofrece las respuestas existenciales que dan sentido a quiénes somos y para qué existimos. Unas preguntas trascendentales que toda persona, tarde o temprano, se tiene que plantear para poder comprenderse: ¿Quién soy yo?

La fe, por tanto, nos impulsa al estudio, a la contemplación de la realidad creada, a descubrir la belleza de lo que nos rodea porque, desde una visión cristiana, todo lo que existe ha sido creado por nosotros, luego, las personas y la realidad que nos rodea nos ayuda a comprendernos mucho mejor nuestra propia identidad.

Decía San Juan Pablo II, en un discurso realizado en 1982, que "una fe que no se hace cultura, es una fe no plenamente acogida, no totalmente pensada, no fielmente vívida. enteramente pensada, ni fielmente vivida". Así pues, sigamos pensando y haciendo cultura nuestra fe.



"El amor es la razón primera de la existencia de la Iglesia". Así comienza el Papa Francisco en la carta titulada: "La contraseña de la alegría" El Pontífice aclara que el amor del que habla es el que Dios Padre alimenta por cada ser humano y que reveló al mundo a través de Jesús, pero hay también otra forma de amor de la que quiere hablar: el que nosotros, como creyentes, alimentamos hacia Jesús: "Él es el centro de nuestro corazón. ¿Cómo, en efecto, no sentir sentimientos de verdadero afecto hacia Aquel que nos ha hecho partícipes de un amor, el del Padre, del que es imposible imaginar uno más grande?".

Ser cristiano es encontrar a Jesús y enamorarse de Él, así lo afirma el Papa Francisco, "el creyente es, por tanto, siempre un enamorado de Jesús". Un encuentro, por tanto, que debe proponerse a todas las personas, especialmente, a los más jóvenes. "Esta es la dulce alegría de la evangelización, la alegría de llevar al mundo entero el propio amor a Jesús".

Francisco continúa su carta a los jóvenes desvelando el secreto para no perder nunca la conexión con Jesús, un secreto que ya desveló san Alberto Hurtado, un santo originario de Chile que en cada situación, ante una decisión que tomar o una elección que hacer, siempre se preguntaba qué haría Jesús en su lugar, en la escuela, en la calle, en la universidad o en el trabajo: "He aquí la contraseña para una vida verdaderamente viva y gozosa, mirar y juzgar lo que nos sucede y las decisiones que estamos llamados a tomar con los mismos ojos, con los mismos sentimientos, con la misma postura que encarnó Jesús".

Para lograrlo, el Papa Francisco recomienda no sólo el estudio del Catecismo, sino también la lectura frecuente de las páginas del Evangelio y la práctica diaria de la oración, elementos todos ellos que ayudan a asumir la mente y al corazón de Jesús: ¿Qué haría Cristo en mi lugar?

No podemos olvidar que Cristo Vive, que Él es nuestra esperanza más firme y segura y que la presencia de Dios en nuestra vida rejuvenece todas las cosas. "Todo lo que El toca se hace joven, se hace nuevo, se llena de vida", nos recuerda el Papa en Christus Vivir.

En este año del Bi-Centenario del Norte Senyor Robat, inmersos en el Proyecto Diocesano de Evangelización de nuestra diócesis, es el momento de dejarnos acariciar por el amor misericordioso de Dios y comenzar una aventura apasionante con Él.

# IGLESIA UNIVERSAL: 2 DE FEBRERO JORNADA DE LA VIDA CONSAGRADA



Coincidiendo con la fiesta de la Presentación del Señor en el Templo, la Iglesia ha enmarcado la Jornada de la Vida Consagrada, pues en ambos acontecimientos, lo que fundamenta todo, es el deseo de ser única y exclusivamente de Dios.

La vida consagrada está en el corazón mismo de la Iglesia, es más, indica la naturaleza intima de la vocación cristiana, tal y como nos recuerda San Juan Pablo II en Vita Consecrata. El fundamento de la vida consagrada está enraizada en la unión personal y esponsal con Jesucristo.

"Tal existencia cristiforme, propuesta a todos los bautizados, es posible sólo desde una especial vocación y gracias a un don peculiar del Espíritu. En efecto, en ella la consagración bautismal los lleva a una respuesta radical en el seguimiento de Cristo mediante la adopción de los consejos evangélicos".

Este seguimiento de Cristo, cuyo origen está siempre la iniciativa del Padre, tiene pues una connotación esencialmente cristológica y pneumatológica, manifestando así de modo particularmente vivo el carácter trinitario de la vida cristiana, de la que anticipa de alguna manera la realización escatológica a la que tiende toda la Iglesia.

La vida consagrada es, por tanto, la respuesta a la vocación personal de Dios Padre para ser mediadores del Amor de Dios y hacia Dios. La labor, por tanto, de la vida consagrada es ofrecer y compartir el amor de Dios por cada persona mediante el cuidado de la liturgia, especialmente, la Eucaristía y las oraciones de devoción como la Adoración del Santísimo, el rezo del Santo Rosario y, a su vez, presentarle a Dios la vida de cada persona, ejerciendo una labor de mediación y de reparación por el bien de la Iglesia.

La vida consagrada, se podría definir, como los pulmones de la Iglesia, pues, ellas tienen la misión de orar sin desfallecer, mientras que el resto de la Iglesia, desarrollamos diferentes acciones dentro de la Iglesia, tal y como nos recuerda San Pablo al transmitir la imagen de la Iglesia como Cuerpo de Cristo. (Cf. 1Co 12, 12-27). De este modo, todos unidos, vida activa y contemplativa, ayudamos a que el Amor de Dios siga derramándose y acercándose a cada persona.

En Onil, tenemos el gran privilegio de contar con las Hermanas Justinianas. Ellas son una presencia constante, delante de Dios, para presentar y pedir por todas las personas, especialmente, las de nuestro pueblo. Esta gran tesoro, que nos beneficia a todos nosotros, es un gran don que conviene agradecer, máxime en este día de la Vida Consagrada.

#### EL SANTO DE LA SEMANA:

#### SANTA ÁNGELA DE MÉRICI

Nació en Desenzano. cerca de Brescia, norte de Italia, el 21 de Marzo de 1470 y murió en Brescia, el 27de enero de 1540. Huérfana a los 10 años, Ángela, su hermana y hermano fueron criados por un tío suyo. En su primera experiencia de éxtasis, se le apareció la Virgen con su hermana mayor quien había muerto de repente sin los sacramentos. Ella había estado preocupada por la salvación de esta hermana y, así comprobó, que estaba en el cielo.



Al morir su tío, Ángela con 20 años, vuelve a su pueblo natal y da catecismo a los pobres. Pequeña en estatura, pero muy grande en amor y entusiasmo por servir a Dios, Ángela compartió con sus amigas su gran preocupación por la ignorancia religiosa de tantos niños. Pronto, con un grupo de religiosas organizó la formación de jovencitas. Una familia adinerada le invitó a abrir una escuela en Brescia.

En un viaje a Tierra Santa, de repente perdió la vista en Creta. Continuó con devoción el viaje y en el regreso recuperó la vista en el mismo lugar que la había perdido. En su visita a Roma para el año santo 1525, el Papa Clemente VII le pidió que se hiciese cargo de un grupo de hermanas formando así una comunidad de vida rejigiosa.

En la Iglesia de San Afra en Brescia, el 25 de Noviembre de 1535, Ángela y 28 compañeras mas jóvenes se unieron ante Dios para dedicarse el resto de sus vidas al servicio de la educación de niñas. Ángela puso al grupo bajo la protección de Santa Ursula, patrona de las universidades medievales. Este fue el comienzo de la Compañía de las Ursulinas, la primera orden de mujeres dedicada a la enseñanza.

La orden no usaba hábito, solo un sencillo vestido negro, no hacía votos, no tenía vida de clausura, ni votos ni vida comunitaria. Su trabajo era la educación religiosa de niñas, especialmente las pobres, y el cuidado de los enfermos. Las Ursulinas fueron reconocidas formalmente por el Papa Pablo III cuatro años después de la muerte de Sta. Angela y se organizaron como Congregación en 1565.



#### FORMACIÓN: LOS ESCALONES DEL PRESBITERIO

El final de la vía sacra nos sitúa a los pies del altar, donde nos encontramos con tres escalones que nos invitan a subir al presbiterio. ¿Por qué está elevado el presbiterio? ¿Por qué hay tres escalones?

Como estamos viendo, todo lo que hay dentro de la Iglesia, tiene un sentido teológico y espiritual, y, evidentemente, mucho más la zona del altar. Fijémonos, por tanto, en los detalles para comprender el valor teológico de cada elemento.

Nos encontramos con tres escalones para poder subir a la zona del altar y nos recuerda, de alguna manera, a la escala situada a la cabeza de Jacob (Cf. Gn 28, 11-19), en la que los ángeles subían y descendían del cielo. Y es que los escalones del presbiterio nos conducen hacia el cielo y permiten descender a Dios a nuestro encuentro y, por eso, la comunión se realiza a los pies del altar, significando el deseo de Dios de encontrarse con cada uno de nosotros y darse totalmente.

Además, que la zona del presbiterio se encuentre elevada, nos refiere inmediatamente al valor del monte en la biblia y, por tanto, nos sitúa en la zona sagrada, es más, en la zona divina. De ahí que sea una zona elevada para significar la necesidad de ascender hacia el encuentro con Dios, para entrar en su intimidad. Subir, por tanto, al altar es subir al encuentro de Dios, es entrar en la zona divina y, como nos recuerda el libro del Éxodo, es necesario descalzares porque es lugar sagrado. (Cf. Ex 3, 1-5).

Además, dado el carácter sagrado por la presencia divina, es un lugar separado. Es, como nos recuerda la Escritura, el Sancta Santcorum, es decir, el lugar reservado para Dios. A este lugar, sólo podía entrar el sumo sacerdote una vez al año y, para ello, pasaba un mes realizando un proceso de purificación, lo que hoy podríamos llamar ejercicios espirituales, para tomar conciencia del privilegio que implicaba entrar en el lugar de la presencia de Dios. Algo parecido implica el uso de las vestiduras litúrgicas, pero eso será otro día. Así pues, los actos que se realizan en el altar son actos sagrados. De ahí la importancia del respeto, cuidado y veneración en la zona del altar.

La segunda pregunta nos remitía al significado del número de los escalones ¿Por que tres?Los tres escalones son una confesión en las Tres Divinas Personas. Y es que, no se puede entrar en la presencia de Dios sin confesar y reconocer la Unidad y Trinidad de Dios. En algunos baptisterios de iglesias bizantinas, también, se descubre la presencia de los tres escalones. Tres escalones negros para descender hacia la pila bautismal, signo de la renuncia al diablo y, una vez bautizado, tres escalones blancos, signo de la confesión de fe en el Padre, el Hijo y el Espíritu Santo.

Así pues, cada vez que contemplemos el presbiterio, recordemos que es el lugar sagrado por excelencia y podemos hacer una pequeña oración como el rezo del Gloria al Padre y al Hijo y al Espíritu Santo, para confesar y testimoniar nuestra fe.

## **AVISOS PARROQUIALES**

Candelaria

El día 2 de Febrero se celebra la Fiesta de la Presentación del Señor y la Jornada de la Vida Consagrada. La Eucaristía se realizará la bendición de las candelas y la procesión solemne.

Adoración Nocturna

Difuntos de la Familia Esteve Vila

Arturo Bonet

A las 18:30h tendremos el rezo de Vísperas Solemnes

Al finalizar la misa de 19h se iniciará la Adoración Nocturna con el rezo del Oficio Divino.

### **INTENCIONES DE MISAS**

Lunes 29 de Enero
19h Carmen Pérez Ribera
Eliseo Sempere Esteve y difuntos de la Familia Sempere Sempere
Luisa Albero Molina
Difuntos de la Familia Juan Belda
Acción de Gracias al Nostre Senyor Robat y a la virgen de la Salud

Martes 30 de Enero 19h Gonzalo Juan Mataix Ángel Pardines Bernabéu María Juan Vidal Cavo Sempere Navarro Pepe v Pepita Miércoles 31 de Enero 19h Vicente Sempere Navarro (6º Aniversario) Jueves 1 de Febrero 19h Paquita Rico Ribera Salud Esteve y Familiares difuntos Viernes 2 de Febrero 19h Maruja Rico, Antonio, Soledad, Vicente y Jesús Difuntos de la Familia Pastor Sempere Eladio Juan de Lara Difuntos de la Familia Ferrer Sirvent Difuntos de la Familia Sempere Amat. Sábado 3 de Febrero 19h José Luis Vicent Vidal José Luis Vicent Martí Domingo 4 de Febrero 9h José Luis Vicent Vidal José Luis Vicent Martí